

El Correo, 10 de abril de 2000.

luis español **La Universidad de La Rioja rinde homenaje a José Javier Guadalupe**

**El catedrático de Análisis Matemático falleció en accidente de tráfico el día 1
Compañeros y amigos recuerdan hoy su figura en un acto en el Quintiliano**

Se llamaba José Javier Guadalupe ,Chicho,, era catedrático de Análisis Matemático de la Universidad de La Rioja y falleció, a los 54 años, en un accidente de tráfico el pasado 1 de abril. Hoy, sus compañeros y amigos, profesores y estudiantes, tienen previsto dejar por un momento de lado la actividad docente y la labor investigadora para recuperar la figura de Guadalupe. La Universidad ha organizado un acto público de homenaje al catedrático desaparecido, que tendrá lugar esta tarde en el aula magna del Edificio Quintiliano a las 18.00 horas

El fallecimiento de ,Chicho, Guadalupe ha dejado un vacío difícil de colmar en la comunidad universitaria. Nacido en Santa Cruz de la Palma (Tenerife) el 5 de septiembre de 1945, se licenció en Ciencias Matemáticas por la Universidad de Zaragoza y a mediados de 1974 decidió establecerse en Logroño, donde se incorporó al Colegio Universitario de La Rioja como profesor adjunto y obtuvo la cátedra veinte años después. Pero, por encima de cualquier otra consideración, Guadalupe estaba ligado a la docencia universitaria desde hace 30 años y había participado en numerosos proyectos de investigación, principalmente sobre las Series de Fourier.

El pasado 1 de abril, falleció en el Hospital Miguel Servet de Zaragoza a consecuencia de las heridas que sufrió en un accidente de tráfico registrado el día anterior, cuando regresaba de la capital aragonesa tras el seminario que semanalmente impartía a los miembros de su equipo de investigación. La muerte de ,Chicho, Guadalupe suscitó una reacción de condolencia y de sentimiento en toda la comunidad universitaria, y telegramas procedentes de Madrid, Barcelona, Valencia, La Laguna (Tenerife), Puebla (México), La Habana (Cuba) o Buenos Aires (Argentina) se amontonaron en el Departamento de Matemáticas al que pertenecía.

Sus miembros se reunieron el pasado lunes para mostrar su dolor y rendir homenaje al que fuera el director del Departamento de Matemáticas -el primero- con la Universidad de La Rioja dando sus primeras bocanadas. «La huella de ,Chicho, en este departamento es honda y será duradera», se indicaba en un comunicado. A renglón seguido, los miembros del departamento y los estudiantes de la Licenciatura en Matemáticas agregaban: «Además de nuestro homenaje personal de amistad, ofrecemos a ,Chicho, el homenaje profesional de nuestro compromiso con el estudio, la docencia y la investigación, para hacer nuestro trabajo, ya sea de estudiantes o de profesores, como a él le gustaría».

En el acto de hoy está previsto que intervengan varios de sus colegas, como el profesor titular de Geometría y Topología Luis Español, el catedrático de Filología Inglesa Carmelo Cunchillos o el director del Departamento de Matemáticas, José Ignacio Extremiana. Todos prefieren presentarse como amigos del catedrático desaparecido y como tal intervendrán en el homenaje a Guadalupe, al que han confirmado su asistencia el rector de la Universidad de La Rioja,

Urbano Espinosa, y su homólogo de Cantabria y presidente del tribunal de la oposición a cátedra del profesor fallecido, Jaime Vinuesa. En marzo de 1994, Chicho, se convirtió en el primer catedrático del Departamento de Matemáticas de la Universidad de La Rioja y alcanzó el cénit de su carrera docente e investigadora, que había comenzado en 1970 como profesor ayudante en la Universidad de Zaragoza. Ya en La Rioja, ejerció como profesor adjunto en el Colegio Universitario desde 1974, obtuvo el doctorado seis años después con una tesis dirigida por José Luis Rubio de Francia y consiguió la plaza de profesor titular en 1985. Su fallecimiento ha dejado un vacío difícil de colmar en la comunidad universitaria, pero los compañeros y amigos de Guadalupe -casado con la profesora Carmen Mínguez y padre de una hija, Zenaida- están convencidos de que su memoria puede convertirse en ejemplo a imitar.

el perfil

Datos personales: Nacido en Santa Cruz de la Palma (Tenerife) el 5 de septiembre de 1945.

Formación académica: Licenciado en Ciencias Matemáticas por la Universidad de Zaragoza en 1970 y doctorado en 1980.

Trayectoria profesional: Profesor ayudante de la Universidad de Zaragoza de 1970 a 1974, profesor adjunto del Colegio Universitario de La Rioja de 1974 a 1984, profesor titular de 1985 a 1994 y catedrático de la Universidad de La Rioja desde 1994.